

Le Cercle de silence de Toulouse

Le Cercle de silence de Toulouse aura lieu le mardi 25 juin 2024 de 18h30 à 19h30 sur la place du Capitole.

Venez nombreux et invitez vos amis à nous rejoindre !

Notre rassemblement dure une heure mais vous pouvez manifester votre soutien par une participation beaucoup plus brève : même réduite à quelques minutes, votre participation nous est précieuse ! Nous vous précisons que notre rassemblement est bien déclaré à la préfecture, respectant ainsi les règles régissant les manifestations sur la voie publique.

Le Cercle de silence de Toulouse existe depuis octobre 2007. Sa motivation essentielle est résumée dans les phrases suivantes

Est-il acceptable que dans des pays démocratiques, des femmes et des hommes, dépourvus de titre de séjour, soient traités comme des délinquants et enfermés dans des centres de rétention?

L'Être humain n'est pas un objet. Il reste toujours une Personne, Un membre de la famille humaine, notre Frère, notre Sœur.

L'hospitalité pour l'étranger est reconnue depuis des millénaires par différentes cultures:

Tradition juive « Si un étranger vient séjourner avec toi, dans votre pays, ne le molestez point. Il sera pour vous comme un de vos compatriotes, l'étranger qui séjourne avec vous, et tu l'aimeras comme toi-même, car vous avez été étrangers dans le pays d'Égypte je suis l'Éternel votre Dieu. » *Lévitique 19, 33-34*

Tradition bouddhiste « Certains jours, nous nous sentons tels des étrangers dans ce monde... Afin d'ouvrir notre cœur tel un éveillé, nous devons accueillir les mille joies et les dix mille peines de la vie. » (*le Bouddha Siddhârta Gautama*) « [Le bodhisattva] fera la réflexion suivante : "Tout comme je n'aime pas la souffrance, les autres non plus ne l'aiment pas", et il cultivera l'accueil et la compassion envers tous les êtres sans exception » (*Bhāvanākrama de Kamalāsīla*).

Tradition chrétienne « J'ai eu faim et vous m'avez donné à manger ; j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger et vous m'avez recueilli ». *Matthieu, 25, 35*

« Nous devons apprendre à vivre ensemble comme des frères, sinon nous allons mourir tous ensemble comme des idiots. » *Martin Luther King (1929-1968)*

Tradition musulmane « ...Et parmi ses signes [de Dieu], il y a aussi la Création des cieux et de la terre, la diversité de vos couleurs et de vos langues...

» *Sourate 30,21* «[...] ceux qui [...] ont donné refuge et porté secours, ceux-là sont les vrais croyants : à eux, le pardon et une récompense généreuse » *Sourate 8, 74*

Divers appels circulent et rejoignent nos idées sur l'accueil de l'étranger.

Voici des liens vers un appel de la Ligue des Droits de l'Homme, un appel du CCFD et un communiqué de presse de l'Eglise Protestante Unie de France

<https://www.ldh-france.org/ensemble-contre-lextreme-droite/>

<https://ccfd-terresolidaire.org/reaction-du-ccfd-terre-solidaire-suite-a-lannonce-de-la-dissolution-de-lassemblee-nationale/>

<https://epudf.org/actualites/societe/communique-de-presse/>

Des nouvelles du CRA de Cornebarrieu en date du 20 juin 2024 obtenues grâce à la CIMADE

Actuellement 85 retenus, uniquement des hommes. Les femmes vont ailleurs ? Les quatre femmes qui se trouvaient au CRA lors de l'incendie ont été envoyées en Normandie....

Petit rappel : dans la nuit du 8/9 avril, quelques personnes retenues ont mis le feu dans leur chambre et, dans l'affolement, 3 ou 4 personnes ont tenté de s'échapper. Un seul a réussi mais il a été arrêté à Marseille. Ces personnes devaient passer en jugement et elles sont certainement déjà en prison.

Et il y a toujours des situations particulièrement douloureuses :

une personne retenue, en crises d'épilepsie récidivantes, est maintenue au CRA malgré son état de santé. Un père de deux enfants, assigné à résidence à Rodez, a été interpellé alors qu'il allait chercher ses enfants à l'école et il a été transféré à Cornebarrieu; il a été finalement libéré par le Juge des libertés. Et les "multi-séjours " deviennent fréquents : ainsi un Maghrébin qu'aucun pays ne reconnaît, est à son **huitième** séjour en CRA; plusieurs autres personnes sont déjà à quatre ou cinq séjours !!!

Nous espérons que votre santé est bonne et que vous prenez bien soin de vous et de vos proches.

Le Comité de Pilotage du Cercle de silence de Toulouse